

Reforma migratoria, ¿para cuándo? (Reforma 22/05/13)

Reforma migratoria, ¿para cuándo? (Reforma 22/05/13) Mientras Obama visitó recientemente México y Costa Rica, su vicepresidente tiene agendada una gira esta semana por varios países de AL. Foto: AP Agencias Washington DC, Estados Unidos (22 mayo 2013).- El Comité de Asuntos Judiciales del Senado estadounidense aprobó este martes, con una amplia mayoría de 13 votos a favor y 5 en contra, el proyecto de una histórica reforma migratoria que daría una vía a la ciudadanía a más de 11 millones de indocumentados. Y ahora, ¿qué? El proyecto, vitoreado en la sala del comité con gritos en español de "¡sí se puede!" pasará ahora al pleno del Senado, con una corta mayoría demócrata, donde se prevé que sea rápidamente aprobado, cuando sea examinado, en junio. El panel se apresuró para concluir el debate y enmendar el proyecto de ley por dos razones: los senadores esperan iniciar esta semana un receso por el Día de los Caídos, y los partidarios de la legislación querían que el estuviera listo para su debate el mes próximo. Una vez avalado en la Cámara alta, el texto debería pasar a la Cámara de Representantes, donde la mayoría republicana promete difíciles debates en torno a un plan que nació como un proyecto bipartidario, pero que ha provocado agudas discusiones. Choque de intereses La comisión judicial de la Cámara baja planea celebrar el miércoles una audiencia para analizar el proyecto de ley debatido en el Senado. Su presidente, el republicano Bob Goodlatte, ha dicho que le preocupan algunos aspectos de la legislación en el Senado. A diferencia del proyecto de ley integral debatido en el Senado, la Cámara baja ha abordado la reforma migratoria con proyectos de ley separados y poniendo énfasis en aspectos punitivos a las infracciones migratorias. Además, en la Cámara de Representantes, con mayoría republicana, un grupo bipartidista tiene pendiente presentar los detalles de un proyecto de ley, que debe limar diferencias con el del Senado para su promulgación por parte del Presidente Barack Obama. Entonces, ¿cuándo habrá reforma? Cualquier proyecto de ley entrará en vigencia después de que lo apruebe el Senado en pleno, y que la Cámara baja haga lo propio tras recibir una versión aprobada por su comisión judicial, que hasta el momento solo ha presentado proyectos de ley separados. Sólo después de que ambos órganos reconcilien sus versiones, podría pasar al Presidente Obama para que lo firme y, entonces, entre en vigor. ¿Habrá reforma para este año? No se sabe. Obama reiteró su meta de lograr una reforma migratoria este año este martes, al recibir en la Casa Blanca a un grupo de indocumentados que compartieron testimonios de cómo sus familias han sufrido las consecuencias por la aplicación de las leyes migratorias vigentes. "Sus testimonios son un buen recordatorio de que la inmigración no es solo un tema de política, sino que trata sobre nuestras familias, comunidades y nuestro futuro colectivo", dijo la Casa Blanca en un comunicado. El proyecto ofrece una legalización provisional para los indocumentados bajo ciertas condiciones. Tras 13 años de espera pueden pedir la ciudadanía, pero antes el Gobierno deberá demostrar que se cumplen estrictas condiciones de seguridad en la frontera. ¿Qué condiciones se puede esperar? Esencialmente, el texto representa el abandono de la reunificación familiar como uno de los pilares de la inmigración a Estados Unidos. A partir de ahora, el país dará prioridad a sus intereses económicos, mediante cuotas de trabajadores anuales por sectores, con flexibilidad sin embargo para cambiar de trabajo. A cambio, esos trabajadores deberán tener una tarjeta de identificación, y los que sólo tengan una visa deberán someterse a controles biométricos a la entrada y salida del país. El objetivo es luchar contra la extensión ilegal del tiempo de estancia. Cuarenta por ciento de los 11 millones de indocumentados se quedaron en el país tras caducar su visa. Una mayoría de estadounidenses apoya una reforma migratoria, siempre y cuando sea acompañada de mayor seguridad en la frontera sur. Obama realizó recientemente una gira que lo llevó a México y Costa Rica. Su vicepresidente, Joe Biden, emprenderá esta semana otro viaje por varios países latinoamericanos. Dos tercios de los más de 11 millones de ilegales son de origen hispano, la primera minoría estadounidense.